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目前合肥大大小小的家装公司有近千

家，但是有施工资质的仅160家左右。全

市家装行业年总产值约100个亿，相关从

业人员十一万余人，整个家装行业拉动了

38个相关产业的发展，综合社会效益较

高，为合肥大建设作出了重大贡献。但无

资质企业和家装游击队还在搅乱家装市

场，一些虚假广告和一些欺骗业主的恶劣

事件对行业负面影响比较大，造成一定程

度行业混乱。对待业主关于家装方面的投

诉，政府和行业主管部门都相当重视，已授

权市装协全权处理并不断增加人力、财力

和物力等方面的配置。另外，还要推出一

系列有力举措来从根本上规范家装市场。

开展家装市场大巡检净化行业生态环境

主要包括五项内容。1、专业巡查人员

“进家入户”，逐个小区逐家逐户对家装工

程的质量、安全、施工队伍等进行全面、细

致、深入巡查，记录在册。2、“维权进小区”

活动。3、设立“每周投诉台”：对在巡检中

发现的“三无企业”、“无资质企业”和“马路

游击队”承揽家装工程的；对业主投诉调处

后不及时整改的；对发现的严重质量问题

和安全问题整改不力的，在权威媒体设立

“每周投诉台”予以曝光。4、“火眼金睛评

工地”活动。5、“最佳工地和最差工地大评

选”活动。

启动家装设计师和项目经理准入与清出制度

目前合肥家装行业中设计师和项目经

理除少数有资质企业外，大都没有经过正

规学习和培训，造成很多的设计缺陷和施

工质量问题。针对这一状况，市装协将正

式启动《合肥市住宅室内装饰装修行业设

计师准入与清出制度》和《合肥市住宅室内

装饰装修行业项目经理准入与清出制度》。

大力推广使用家装示范合同

目前合肥市场上使用的家装合同有许

多霸王条款，使用这些合同会不同程度的

侵害家装消费者的合法权益。那么什么样

的合同才是标准规范的呢？2009年 8月

28日，安徽工商局以“皖52—2009—001”

编号正式批准由合肥市建设委员会和合肥

市工商局共同制定的《合肥市住宅室内装

饰装修施工合同》（简称家装合同）示范文

本，原沿用多年的家装格式合同同时停止

使用。签订示范合同的好处在于避免了企

业自制合同中霸王条款给消费者带来的损

害，为消费者维权带来保障。目前有资质

的骨干家装企业均使用示范合同。

规范家装市场的几项重大举措
合肥市装协家装委员会会长张清

违法广告牌赶快拆除
合肥市民宋先生反映：胜利广场B座

3楼违法乱挂广告牌，存在很大的消防安

全隐患，附近居民很担心。

瑶海区区政府回复：日前执法人员赴

现场了解，对该宾馆负责人进行了劝导教

育，同时下达了《整改通知书》，责令该宾

馆在7个工作日内，自行将擅自悬挂的广

告牌拆除。街道城管执法中队将对此处

广告牌拆除情况进行督查，不按期拆除，

将对其进行强制拆除。

流动餐饮点限期整改
合肥市民柏先生反映：绩溪路与金寨

路交叉口，每天早晨分布着很多流动早点

摊，卫生状况极差。

合肥市卫生局回复：包河区卫生局卫

生监督所对该区域进行监督检查，发现该

区域共有餐饮单位18家，部分单位未取得

《餐饮服务许可证》，现场发现流动摊贩6

户。根据情况，包河区卫生监督所对未取

得《餐饮服务许可证》从事餐饮服务活动

的单位下达了整改通知书，责令限期整改

到位，并要求她们申请办理餐饮服务许可

证，持证合法经营。 记者 祁琳/整理

新买的鞋子“破相”了？
星报讯（记者 马冰璐） “买双高跟

鞋，买来一肚子气！”昨日，合肥市民黄女

士致电本报反映，她新买的鞋子，刚穿了

三天，居然“破皮”了。

三天前，黄女士在合肥女人街购买了

一双高跟鞋，“鞋子挺好的，穿着也没有什

么不舒服。”可就在昨晚，她发现，鞋子居

然“破皮”了。“后跟有一处非常明显的‘破

皮’，看着非常不舒服！”

黄女士找到店里，可老板却告诉她，

这是人为损伤，无法退换，只能帮忙维修

一下。“当初买鞋的时候，也没有仔细查

看，现在很难证明鞋子质量是否有问题，

只能自认倒霉了！”黄女士说，她想提醒大

伙儿买鞋时，一定要睁大双眼。

星报讯（记者 江亚萍） 5月 1日起，

合肥27条公交线路将调整，此事在市民中

引起了不小的“震动”。为将市民的意见

带给有关部门，本报前日开通了热线电

话，热线电话开通只一天，就接到近百位

市民的来电。记者从诸多意见中梳理了

以下几条，希望公交部门给予重视。

雷女士家住宁国路，她反映：138路公

交车如果不经宁国路，会给该条路上的学

生上学，以及上班出行带来很大不便。

吕女士反映：147路公交车，底站在东

七里站，改线之后，从火车站到新安江路

就没有公交车了，出行十分不便。

操女士家住高新区，她说：每天上班

从科大创新坐10路车到长江饭店，车次太

少，希望增加该路段公交车次或者班线。

史女士反映：104路公交车，仪表厂站

点已经搬走，每次出门都需步行到东陈岗

或卫岗坐车，很不方便，建议恢复仪表厂

站牌。

王女士反映：161 路公交车原来途经

“元一柏庄”，现在延伸到五里庙，停在裕

丰花市，居民出门太不方便了。

宋女士反映：自己家住凤凰城，从史

河路到淠河路都没有公交车，坐公交不方

便。另外建议801路公交能否在“颐和家

园”小学停靠。

王女士反映：望湖城小区，没有公交

车，以前有 14 路、116 路，现在只有 11 路，

班次少，拥挤不堪，建议增加班次。

对市民提出的这些意见，本报将在第

一时间带给公交部门。我们将继续开通热

线2620110，如果您有好的建议，欢迎来电。

许诺：网上购物可获得返还现金

记者在“返还网”的“合作商城”中看

到，通过“返利网”进入商城购物从而获得

返利的商家有淘宝网、当当网等百余家大

型购物和团购网站，其范围更是涉及书籍

音像、衣服首饰、母婴用品等多个种类。

而“淘宝购物返2—50%”、“京东商城返45

元”等现金返还额度，着实令人心动不已。

那么如此诱人的返利是如何产生的

呢？据“返还网”的工作人员介绍，“返还

网”是通过帮合作商城介绍买单，从而获得

销售提成，再把提成返还给会员。“所以您

只要注册我们的网站，在网站里点击链接

去购物，就可以立即获得返还的现金了。”

风险：返还金额有时难以兑现

然而，在返利类网站频繁打出诱人返

利口号的同时，也有消费者通过返利类网

站购物后并未获得现金返还。

供职于省城某高校的丽丽是个网购

达人，自从返利类网站出现之后，她经常

通过返利网帮自己“省钱”。上周末，她被

一家返利网站35%的返利率吸引，通过该

返利网在淘宝商城购买了一件衣服。两

天后衣服如期送到，可返利却迟迟没能兑

现。丽丽联系了返利网站，网站工作人员

答复她说可能是操作不当造成的。

“我肯定是按照网站说明来操作

的。再说我使用过好几家返利网站，每

次都能返利成功，绝对不会因为操作流

程不对导致无法返利。”丽丽虽然据理

力争，但网站方面也没能说出个所以

然。

提醒：不要被“便宜”冲昏了头脑

如果遭遇返利类网站不返利，消费

者应该怎么办呢？合肥市 12315 投诉举

报中心的工作人员告诉记者，由于我国

现在尚未对网购中出现的种种问题作

出明文规定，加上返利类网站“方兴未

艾”，有些不法分子钻法律的空子，打

“擦边球”，造成消费者维权困难。“消费

者还是要谨慎选择，不要被‘占便宜’的

心态冲昏了头脑。”

“你购物，我返利”，听上去很美
返利类网站说得很诱人，但不一定能兑现

公交线路要调，我们有话要说……
本报“公交热线”开通首日异常火爆，我们将把您的意见带上去

民生速递

热线说事

你下单，我返利——这是国内

一家返利类网站“返还网”打出的宣

传口号。当下，网购已经不是一个新

鲜的词汇，而随着网购的兴起，一种

全新的返利类网站声称可以返还消

费者部分网购金额，成为网络购物的

新宠。那么，这种听上去很美的“网

购返利”，是否真有那么好呢？

记者 李皖婷 方倩：制图
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